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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 9 / 2018 
9 de Maio de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual ratificação de decisão sobre solicitação da Santa Casa da 

Misericórdia de Mação. 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Banco Alimentar Contra 

a Fome. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Desportiva 

de Mação. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Cruzeiro Religioso e 

Cultural do Tejo. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio de alunas do Agrupamento 

de Escolas Verde Horizonte de Mação. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio de grupo de agricultores da 

povoação de Caratão. 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio de ZPRO – Trabalhos 

Verticais, Unipessoal, Lda.  

10)Discussão e votação de requerimento para pagamento em prestações – VIP- 

Velas e Ceras Unipessoal, Lda. 

11)Discussão e votação do Protocolo a celebrar com a VMPS Águas e Turismo 

(Termas da Ladeira). 

12)Discussão e votação do Programa Ocupacional dos Tempos Livres. 

13)Discussão e votação da Ação de Solidariedade “Pedalar para Plantar. 
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14)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

a) José Marques Martins – Certidão de Compropriedade 

b) Associação Desportiva e Recreativa de Chão de Lopes – Construção de 

Edifícios no Recinto de Festas. 

15) Outros assuntos. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 
Aprovada por unanimidade, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

-----------------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------- ---- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º 80, respeitante ao 

dia 8 de Maio de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

258 561,77€ (duzentos e cinquenta e oito mil, quinhentos e sessenta e um euros e 

setenta e sete cêntimos); Operações Não Orçamentais: 75 980,55€ (setenta e cinco mil, 

novecentos e oitenta euros e cinquenta e cinco cêntimos). 

---------------------ADMINISTRAÇÃO CENTRAL DO SISTE MA DE SAÚDE--------------------- 

MÉTODO DE CAPITAÇÃO – ART 198º DA LEI Nº 114/2017, DE 29 DE DEZEMBRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Administração Central do Sistema de 

Saúde, datado de 30 de Abril de 2018, no qual informa que, nos termos do artigo 198º 

da Lei nº 114/2017, de 29 de Dezembro, é aplicável à entidade o método de capitação 

pelo que o valor a pagar pela Câmara Municipal de Mação, mensalmente, em 2018, é de 

4183,00€ (quatro mil, cento e oitenta e três euros) para o Serviço Nacional de Saúde. 

--------------------DIREÇÃO GERAL DA ALIMENTAÇÃO E VETERINÁRIA--------------------- 

BOVINOS ASSILVESTRADOS EM PENHASCOSO – MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Direção Geral da Alimentação e Veterinária, 

datado de 26 de Abril de 2018, no qual informa que a ação de despovoamento de 

bovinos assilvestrados que deambulavam sem qualquer guarda, na área de 

Penhascoso, e que constituíam um perigo para a segurança rodoviária e para a 

segurança de pessoas e bens, terminou no dia 28 de Março de 2018 e agradece a 

colaboração prestada pelo Médico Veterinário Municipal Dr. Fernando Monteiro, 

funcionário da Câmara de Mação e ao Médico Veterinário Municipal Dr. António Pereira, 

funcionário da Câmara de Ourém. 
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O Sr. Presidente deixou uma palavra de agradecimento ao Dr. Fernando Monteiro, pois 

apesar de se encontrar de baixa médica já há bastante tempo, tem sempre tentado 

ajudar o município, mesmo à distância, neste e noutros assuntos da sua área 

profissional. Deixou igualmente uma palavra de agradecimento ao Dr. António Pereira 

pela colaboração e apoio que prestou neste assunto. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, no passado domingo, na estrada de 

Mação para Queixoperra, passaram dois bovinos em frente da sua viatura, que lhe 

pareceram assustadas e, para além disso, foi informado por várias pessoas sobre 

alguns avistamentos de bovinos naquela estrada. 

O Sr. Presidente refere que, uma vez que se têm verificado estes avistamentos, a 

Câmara irá oficiar à DGAV a informar sobre estes avistamentos, para que tomem as 

diligências que entenderem por bem. 

-----------------------------------------ACIN ICLOUD SOLUTIONS--------------------------------------- 

POSIÇÃO DO MUNICÍPIO DE MAÇÃO NO RANKING ITM 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Acin Icloud Solutions, datado de 2 de Maio 

de 2018, no qual felicitam o Município de Mação pela excelente melhoria na 

classificação do mesmo no ranking do Índice de Transparência Municipal (ITM). 

---------------------------------GRUPO PARLAMENTAR OS VERDES-------------------------------- 

DEPÓSITO DE LAMAS A RETIRAR DO RIO TEJO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar Os Verdes, datado de 

27 de Abril de 2018, no qual envia, para conhecimento, pergunta dirigida ao Ministério 

do Ambiente sobre o depósito das lamas com elevada carga orgânica a retirar do Rio 

Tejo. 

-----------------------SANTA CASA DA MISERICÓRDIA D E MAÇÃO------------------------------

PEDIDO DE CEDÊNCIA DA RETROPROJETOR - RATIFICAÇÃO 

O Sr. Presidente e a Srª Vereadora Margarida Lopes saíram da reunião por serem parte 

interessada no assunto a deliberar. Já sem a presença de ambos, a Câmara tomou 

conhecimento do ofício da Santa Casa da Misericórdia de Mação, datado de 2 de Maio 

de 2018, no qual solicita cedência de retroprojetor para ações de formação no dia 7 de 

Maio. 

O Sr. Vice-Presidente informou que tomou a decisão de ceder o referido retroprojector e 

solicita ratificação do seu ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão do Sr. Vice-Presidente. 

---------------------BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME DE ABRANTES------------------- 
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PEDIDO DE APOIO 

O Sr. Presidente e a Srª Vereadora Margarida Lopes voltaram a entrar na reunião. Já 

com a presença de ambos na reunião, a Câmara tomou conhecimento do ofício do 

Banco Alimentar Contra a Fome de Abrantes, datado de 30 de Abril de 2018, no qual 

informam que se irá realizar nos dias 2 e 3 de junho de 2018, a 40ª campanha de 

recolha de géneros alimentares e solicita apoio da Câmara com a cedência de viatura e 

respetivo motorista para entregarem os bens recolhidos na sede do Banco Alimentar de 

Abrantes. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta:  

“Na sequência do pedido de apoio do Banco Alimentar Contra a Fome de Abrantes, 

datado de 30 de Abril de 2018, proponho, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara 

Municipal possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade 

----------------------------------ASSOCIAÇÃO DESPOR TIVA DE MAÇÃO-------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

O Sr. Presidente saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já 

sem a presença do Sr. Presidente, a Câmara tomou conhecimento do ofício da 

Associação Desportiva de Mação, datado de 2 de Maio de 2018, no qual solicita apoio 

financeiro adicional devido a um conjunto de fatores que fez com que a época desportiva 

aumentasse de oito para cerca de nove meses e meio, aumentando significativamente 

os gastos desta Associação. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência da informação e do pedido de apoio adicional feito pela Associação 

Desportiva de Mação, que se anexa, proponho que a Câmara Municipal aprove o 

montante de 5.500€ a atribuir à mesma, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33.º – 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação: “Deliberar sobre 

as formas de apoio a entidades e organismos legalmente existentes, nomeadamente 

com vista (…) à realização de eventos de interesse para o município”. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 
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Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

--------------------------VI CRUZEIRO RELIGIOSO E CULTURAL DO TEJO--------------------- 

PEDIDO DE APOIO E DIVULGAÇÃO DE PROGRAMA DEFINITIVO  

O Sr. Presidente volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. Presidente, a 

Câmara tomou conhecimento do ofício da Comissão Organizadora do Cruzeiro Religioso 

e Cultural do Tejo, datado de 20 de Abril de 2018, no qual enviam programa definitivo do 

Cruzeiro e solicitam apoio para passagem dos barcos na Barragem de Belver. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“ Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vindo a proporcionar à 

Comissão Organizadora do Cruzeiro Religioso e Cultural do Tejo, e tendo em vista a 

garantia da realização do evento, proponho que, ao abrigo da alínea p) do n.º 1 do artigo 

33.º, anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, se delibere a 

aprovação do apoio logístico necessário para a realização do evento, nomeadamente no 

que à passagem dos barcos na barragem de Belver, diz respeito.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

------------------------------------------UNIVERSIDADE JÚNIOR ---------------------------------------- - 

PEDIDO DE TRANSPORTE 

A Câmara tomou conhecimento de ofícios de Mónica Silva, Matilde Pereira e Beatriz 

Parente Lopes, que solicitam que lhes seja cedido transporte de ida e volta para a 

Universidade Júnior no Porto, junto com os alunos do Agrupamento de Escolas Verde 

Horizonte de Mação, aos quais a Câmara custeia uma semana naquele projeto (os 

melhores alunos de cada turma a partir do 7º ano). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido das alunas Mónica Silva e Matilde Pinheiro, da EB 2,3+S de 

Mação, datado de 20/04/2018, no âmbito da participação na Universidade Júnior 2018, a 

nível pessoal, proponho que a Câmara possa conceder a ambas, o transporte Mação-

Porto e Porto-Mação, bem como assumir as despesas nos jantares dos dias 8 e 13 de 
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julho. Mais propôs que o mesmo seja concedido a Beatriz Parente Lopes, cujo pedido 

chegou posteriormente.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que concorda com o proposto mas gostaria de 

realçar que a sua concordância se deve ao facto da viatura que vai fazer o serviço tem 

lugares vagos e, considera que, se alguma vez o número de solicitações exceder o 

número de lugares vagos, a Câmara terá de criar um critério para essa situação. 

--------------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURA L DE CARATÃO----------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa e Cultural do 

Caratão, datado de 3 de Maio de 2018, no qual solicitam cedência de 126 metros de 

tubagem para a referida levada, cerca de 50% da tubagem que ardeu nos incêndios de 

2017, pois sem a mesma não é possível a rega dos terrenos e a prática da agricultura 

naquele local. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio de um grupo de utilizadores da levada no lugar de 

Caratão, Mação, datado de 30/04/2018, proponho que a Câmara possa apoiar o 

solicitado.” 

Mais foi proposto pelo Sr. Presidente que igual procedimento seja feito para as levadas 

de Chão de Codes que também foram danificadas pelos incêndios de 2017. 

As propostas apresentadas foram aprovadas por unanimidade. 

------------------------ZPRO, TRABALHOS VERTICAIS, UNIPESSOAL, LDA.------------------- 

ENCONTRO DE ESCALADA – ENVENDOS 2018 - PEDIDO DE AP OIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa ZPro, Trabalhos Vertivais, 

Unipessoal, Lda., datado de 25 de Abril de 2018, no qual informam que o Encontro de 

Escalada de Envendos 2018 será realizado nos dias 25, 26 e 27 de Maio e solicitam 

apoio na ativação dos seguros para os participantes, oferta de t-shirts (da qual enviam 

orçamento), impressão de cartazes e apoio na divulgação e cobertura do evento. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“A empresa ZPro, Trabalhos Verticais, Unipessoal, Lda. promove um Encontro de 

Escalada no nosso Concelho, nos dias 25, 26 e 27 de maio de 2018. A zona 

habitualmente escolhida para o Encontro é a Freguesia de Envendos, pelas 

características naturais do território para a prática da modalidade.  
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À semelhança dos anos anteriores, a organização solicita apoio, conforme documento 

em anexo, pelo que proponho que o mesmo seja concedido – pela promoção e projeção 

do nosso Concelho, assim como pela crescente participação de amantes da escalada, 

não só portugueses como estrangeiros –, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º 

– Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação: “Apoiar 

atividades de natureza social, cultural, educativa (…) de interesse para o Município”. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta sugeriu que fosse solicitado outro orçamento para as t-

shirts, nomeadamente a uma gráfica do concelho.  

Esta sugestão foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------------PROTOCOLO DE COLA BORAÇÃO-----------------------------------

PROPOSTA DE PROTOCOLO A CELEBRAR COM AS TERMAS DA L ADEIRA 

A Câmara tomou conhecimento de proposta de Protocolo, que fica anexo aos 

documentos da presente reunião, a celebrar entre o Município de Mação e as Termas da 

Ladeira de Envendos (VMPS – Águas e Turismo S. A.). 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“ Atenta à saúde dos seus Munícipes, assim como às dificuldades de deslocação de 

muitos deles, a Câmara Municipal de Mação promove, há já 17 anos, as Semanas 

Termais, através de um protocolo com as Termas da Ladeira de Envendos (VMPS – 

Águas e Turismo S.A.). 

Neste âmbito, as Termas da Ladeira praticam descontos em vários tratamentos aos 

Munícipes Maçaenses e a Câmara Municipal de Mação faculta transporte gratuito aos 

Munícipes que se inscreverem nas Semanas Termais, sendo que cada Munícipe poderá 

usufruir de uma semana de transporte da CMM. Também os Munícipes que pretendam 

frequentar as Termas da Ladeira, mesmo que em transporte próprio, poderão usufruir 

dos descontos constantes no protocolo em anexo, mediante inscrição nas Semanas 

Termais. 

Pelo exposto e tendo em conta os benefícios para a saúde dos nossos Munícipes, 

proponho a aprovação do protocolo que se junta, nos termos da alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º – Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação: 

“Apoiar atividades de natureza social, cultural, educativa (…) de interesse para o 

Município, incluindo aquelas que contribuam para a promoção da saúde e prevenção 

das doenças”, sendo a Saúde um direito defendido pela Constituição.” 
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A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“ Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista na Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que a proposta carece de parecer prévio do Gabinete Jurídico.” 

-------------------------PROGRAMA OCUPACIONAL DE TE MPOS LIVRES---------------------- 

NORMAS MUNICIPAIS 

A Câmara tomou conhecimento de proposta de Normas Municipais do Programa 

Ocupacional de Tempos Livres, documento que fica anexo aos documentos da presente 

reunião. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“ O Município de Mação tem, ao longo dos anos, vindo a apoiar os jovens do concelho 

nas mais diversas atividades, constituindo uma medida eficaz, não só na contribuição 

para a formação cívica e social dos mesmos, como também na prevenção de riscos. 

O contacto experimental com algumas realidades profissionais potencia também a 

capacidade de intervenção, participação cívica dos jovens, constituindo um amais valia 

ao nível do seu crescimento. 

O Programa Ocupacional de Tempos Livres que agora se propõe tem como objetivo 

normalizar as atividades que possam vir a desenvolver-se no concelho nas mais 

variadas áreas, nomeadamente; educação, juventude, desporto, entre outras, 

fomentando também desta forma a participação jovem na vida do concelho. 

Com a aprovação das normas que normalizam o Programa Ocupacional de Tempos 

Livres, é possível agilizar procedimentos e desenvolver atividades de forma mais 

equitativa a ajustada. 

Pelo exposto, propõe-se, ao abrigo da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º, anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara Municipal delibere no 

sentido de aprovar as Normas Municipais do Programa Ocupacional de Tempos Livres.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------------------PEDALAR PARA  PLANTAR---------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Filipe Galvão, um dos organizadores do 

evento Pedalar para Plantar, datado de 19 de Março de 2018 e no qual informa sobre o 

referido evento, que vai percorrer as zonas mais atingidas pelos incêndios de 2017, 

passando em Mação no 16 e 17 de junho de 2018 e solicitam apoio com a cedência de 
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um espaço para os participantes pernoitarem e o transporte das bagagens dos mesmos 

de Mação para Fátima. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência da informação referente à ação de solidariedade “Pedalar para Plantar”, 

cujo documento se anexa, proponho que a Câmara Municipal de Mação possa aprovar o 

apoio solicitado, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º – Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação: “Apoiar atividades de natureza 

social, cultural, educativa (…) de interesse para o Município”.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

--------------------------PRAIAS FLUVIAIS DE CARDIG OS E CARVOEIRO----------------------- 

NOMEAÇÃO DE GESTORES DE CONTRATO 

Na sequência da deliberação de aprovação dos Relatórios finais dos procedimentos 

para a Concessão da Exploração dos Bares das Praias Fluviais de Cardigos e 

Carvoeiro, a Câmara deliberou por unanimidade nomear Gestor de Contrato da 

Concessão da Exploração do Bar da Praia Fluvial de Cardigos, o funcionário desta 

autarquia David Marques e também nomear Gestor de Contrato da Concessão da 

Exploração do Bar da Praia Fluvial de Carvoeiro, o funcionário desta autarquia António 

Ferreira, que terão como função acompanhar permanentemente a execução do contrato 

de concessão. 

-------------------------------------------CONCURSO PÚBLICO------------------------------------------  

AQUISIÇÃO DE GASÓLEO RODOVIÁRIO A GRANEL, EM FORNEC IMENTO 

CONTÍNUO 

A Câmara deliberou por unanimidade lançar Procedimento para Aquisição de Gasóleo 

Rodoviário a Granel, em Fornecimento Contínuo. 

Após análise detalhada do processo que fica anexo aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou também por unanimidade aprovar a escolha do 

procedimento de Concurso Público, o Programa de Concurso, o Caderno de Encargos e 

o Anúncio e o montante de 175.000,00 € (cento e setenta e cinco mil euros) 

Deliberou ainda, por unanimidade, a seguinte designação do Júri: 

Presidente – António José Carvalho Ferreira 

1º Vogal – Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos 

2º Vogal – Carlos Manuel Farinha Claro 

1º Vogal suplente – João Carlos Policarpo Semedo 

2º Vogal suplente – Paulo Miguel Morgado Mendes 
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O Presidente será substituído, nas suas faltas e impedimentos, pelo 1º Vogal. 

Foi ainda deliberado que a realização da audiência escrita dos concorrentes seja 

delegada no júri. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

------------------------ALTERAÇÃO DE DATA DE REUNIÃ O DE CÂMARA--------------------- 

REUNIÃO DE 23 DE MAIO DE 2018  

A Câmara deliberou por unanimidade que a reunião ordinária que deveria realizar-se no 

dia 23 de Maio de 2018 se realizará no dia 22 de Maio de 2018 e terá o seu início às 

14:30 horas. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------- 

REQUERENTE: JOSÉ MARQUES MARTINS 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de José 

Marques Martins, registado na secretaria sob o nº 4974 em 23 de Abril de 2018, em que 

requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese 

Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 353 da secção AB da Freguesia de Amêndoa, a 

Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se veem 

inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do 

prédio rústico com o artigo nº 353 da secção AB da Freguesia de Amêndoa. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

RENOVAÇÃO DO PROCESSO DE OBRAS 

REQUERENTE: ANA BELA VIEIRA FERREIRA 

Presente requerimento de Ana Bela Vieira Ferreira, registado na secretaria sob o nº 

4583 em 13 de Abril de 2018 em que requer renovação de licença para a realização da 

obra relativa ao processo de obras 6/2015 LIC/EDF para ampliação de uma edificação 

destinada a habitação unifamiliar, uma vez que a anterior caducou. Face à informação 

dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade conceder nova licença de 

obras.  

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 
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projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- De Associação Desportiva e Recreativa de Chão de Lopes 

------------------------------------ OBRAS PARTICUL ARES --------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Associação Desportiva e Recreativa de Chão de Lopes, sita em Chão de Lopes 

para construção de edifícios no recinto de festas de Chão de Lopes. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURAL DO PEREIRO DE MAÇÃ O 

O Sr. Presidente expressou votos de felicitações à Associação Desportiva e Cultural do 

Pereiro pela passagem de mais um aniversário da mesma, comemorado no passado fim 

de semana. Deixou também uma palavra de agradecimento pela distinção de “Sócio 

Honorário”, que aquela associação fez à Câmara Municipal de Mação. 

APOIO FESTAS DE VERÃO 

O Sr. Presidente propõe que, a exemplo dos anos anteriores, a Câmara conceda um 

subsídio no valor de 200,00€ (duzentos euros) às Associações do Concelho de Mação 

que organizam as Festas de Verão no Concelho. Este subsídio destina-se a apoiar o 

esforço das associações e comissões de festas que continuam a organizar as Festas de 

Verão, muito importantes nas suas aldeias. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado a exigência da apresentação do cartaz promocional das Festas para 

recebimento do referido subsídio, no qual deverá constar a identificação do Município de 

Mação. 

PROVA DE RALICROSS 

O Sr. Presidente informou que se realizou mais uma prova do Campeonato Nacional de 

Ralicross, no fim-de-semana de 5 e 6 de maio, realizada pelo Clube Automóvel de 

Mação e, pelo que pode observar, a mesma correu bem. Mais informou que recebeu, em 

nome da Câmara os agradecimentos da Federação Portuguesa de Automobilismo e 

Karting pelas melhorias significativas que a Câmara fez na pista e pelas condições que 

foram proporcionadas aos participantes, com a colocação de projetores durante a noite e 

disponibilização de água quente para quem lá dormiu. 
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O Sr. Presidente informou que, ainda relativamente à Prova de Ralicross, que decorreu 

no fim-de-semana de 5 e 6 de maio, realizada pelo Clube Automóvel de Mação e, na 

sequência de deliberação anterior, propõe que seja acrescentado ao apoio concedido, 

também o apoio logístico prestado pelos funcionários da Câmara e as refeições dos 

mesmos, servidas em restaurantes da Vila, nos dias em que decorreu o evento. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

HOMENAGEM À ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 18 de Maio de 2018, a Câmara irá 

receber a Associação Desportiva de Mação para prestar o devido reconhecimento do 

Município à equipa de futebol sénior, que conquistou o Campeonato Distrital da 1ª 

Divisão e que irá este fim de semana disputar a Final da Taça do Ribatejo. Mais 

informou que a Câmara irá oferecer um jantar à equipa e respetivo staff. Deixa o convite 

para todos os presentes. 

PASSEIO – ASOCIAÇÕES COM ESPAÇOS DE RESTAURAÇÃO NA FEIRA MOSTRA 

O Sr. Presidente informou que vai realizar-se no próximo dia 19 de Maio de 2018 o 

passeio com as associações que tiveram espaços de restauração na Feira Mostra de 

2017 e este ano o referido passeio será a Nazaré e Óbidos. Deixa o convite a todos os 

presentes. 

PROJETO TEJO 

O Sr. Presidente informou que, na passada semana esteve em Gavião, numa reunião 

sobre o Projeto Tejo, promovido por um grupo de cidadãos e empresários que 

ambicionam criar no Tejo um enorme espelho de água e proporcionar que o Tejo seja 

navegável em toda a sua extensão, que inicialmente se previa ser até Abrantes mas que 

agora se ambiciona que seja estendido até quase à fronteira. 

INCÊNDIOS 2017 

O Sr. Presidente informou que, na passada sexta-feira, a Câmara enviou uma carta ao 

Sr. Primeiro Ministro António Costa, a alertar e a apelar uma vez mais à sua 

sensibilidade para a situação em concreto que estamos a viver, no que diz respeito às 

ajudas para os prejuízos dos incêndios de 2017 que, segundo as últimas informações de 

que dispomos, irão acentuar a discriminação com os pagamentos a 60% e a 100%, 

sendo que Mação irá receber a 60%. Foi também informado o Sr. Primeiro Ministro, na 

referida carta, que o Município de Mação irá recorrer a todos os meios ao alcance do 
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mesmo, nomeadamente tribunais, para repor aquilo que este município entende ser a 

justiça que deverá ser feita para com o nosso concelho. 

INSTALAÇÃO DE ROULOTE NA ZONA INDUSTRIAL 

O Sr. Presidente informou que recebeu uma solicitação de Catarina Norberto da 

Churrasqueira Norberto, para autorização de instalação de roulotte de bebidas na Zona 

Industrial de Mação, no passeio, junto ao Centro de Inspeções, nos meses de Maio a 

Setembro. Mais informou que a empresária tem licença para o efeito e, nos termos do 

Regulamento de Ocupação de Via Pública também é possível, com o pagamento da 

respetiva taxas de ocupação de via pública. Refere que legalmente é possível autorizar 

o solicitado. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o solicitado. 

----------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LO URO----------------------------------------- 

INTERVENÇÕES VÁRIAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, uma vez que as condições climatéricas o 

permitiram retomar os trabalhos de pavimentação da estrada entre o Pero Gonçalves e a 

estrada da Amêndoa. Mais informou que também retomou os trabalhos a máquina de 

restos municipal, na melhoria dos caminhos entre o território dos dois incêndios do ano 

passado, que tem vindo a ser a preocupação da Câmara desde o final dos incêndios. 

Informou ainda que já foram intervencionados e limpos os caminhos de Vales, Chaveira, 

São Bento, Colos Casas da Ribeira, Azinhal, estando agora a chegar a Amêndoa, 

estando criada, no limite do concelho, uma zona em que os caminhos estão todos 

limpos. 

MACFIRE 

O Sr. Vereador António Louro informou que, no seguimento de muitas conversas 

ocorridas com o Sr. Comandante Distrital de Santarém e considerando que uma das 

coisas que ficou patente nos incêndios de Pedrogão foi a falta de capacidade da 

estrutura de combate ter dados corretos sobre o que vai acontecendo nos incêndios, 

sobre a cartografia de apoio à decisão, entrou em contacto com o Presidente da 

Unidade de Missão que está responsável por montar a AGIF, Agência para a Gestão 

Integrada de Fogos Rurais, no sentido do Município de Mação disponibilizar ao Distrito 

de Santarém o Macfire para que o mesmo possa ser utilizado, para já, no Distrito de 

Santarém e para que possa ser avaliada a sua hipotética utilidade noutras zonas do 

país. Mais informou que foi com interesse que a oferta foi recebida e brevemente será 

realizada uma reunião em Lisboa para que os outros parceiros se possam pronunciar e 
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se tiver parecer positivo, poderá ser feita a disponibilização do Macfire em termos 

distritais. 

VI CONGRESSO INTERNACIONAL EM CIENCIAS FORENSES E C OMPORTAMENTO 

CRIMINAL 

O Sr. Vereador António Louro informou que, no passado sábado, esteve na Costa da 

Caparica, no VI Congresso Internacional de Ciências Forenses e Comportamento 

Criminal, organizado pelo Instituto Universitário Egas Moniz, no qual interveio no debate 

“ Incêndios Florestais em Portugal. Que Futuro nos Ditará o Passado”, em 

representação do Município de Mação. 

----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQ UES--------------------------------------- 

ASSOCIAÇÃO DE MELHORAMENTOS DE MONTE PENEDO, RIBEIR A DE BOAS 

EIRAS E ESPINHEIRO - ANIVERSÁRIO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que participou no almoço de aniversário da 

Associação de Melhoramentos de Monte Penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiro e 

deixa uma palavra de felicitações pelo aniversário da referida associação. Deixa o seu 

agradecimento pelo convite e realça a importância destes eventos para estas 

comunidades pois reúnem os habitantes e também aqueles que já não habitam mas que 

aproveitam estas atividades para vir à sua terra natal. Mais referiu que há outro aspeto 

que verificou naquele evento e que considera importante que foi a presença de uma 

pequena comunidade de noruegueses que também participaram no almoço e que 

verificou estarem bastante bem integrados naquela comunidade. Considera que seria 

positivo fazer um levantamento destas pequenas comunidades de estrangeiros que 

habitam no concelho de Mação para que a Câmara possa fazer algum trabalho junto dos 

mesmos de forma a que se sintam acarinhados e possam até, eventualmente, 

influenciar outros cidadãos dos seus países a virem para cá. 

EMPRESA ALVES E VERMELHO, LDA. – REGULARIZAÇÃO DE D ÍVIDA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, dos contratos cessantes de exploração 

dos bares das Praias Fluviais ficaram alguns incumprimentos por resolver que foram 

entregues ao Gabinete de Advogados que assessoria a Câmara e, nesse sentido 

recebeu uma informação com proposta de negociação de um desses problemas, da 

concessão do bar da Praia Fluvial de Ortiga, que deixa à consideração da Câmara e que 

fica anexa aos documentos da presente reunião. 

A Câmara deliberou por unanimidade aceitar a proposta apresentada pelo Gabinete de 

Advogados. 
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PRAIAS FLUVIAIS DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que estão a decorrer nas Praias Fluviais do 

Concelho, os trabalhos necessários para garantir que tudo estará em condições de 

funcionamento no início da época balnear. 

---------------------------SRª. VEREADORA MARGARIDA  LOPES-----------------------------------

EXPOSIÇÃO DE FOTOGRAFIA “BICHINHOS CÁ DA TERRA” 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que foi inaugurada, no passado dia 5 de 

maio, a Exposição de Fotografia  "Bichinhos cá da terra", de Gonçalo de Carvalho, que 

estará patente até ao final do mês. Mais informou que a Exposição apresenta um 

conjunto de fotografias que o Fotógrafo tirou pelo Concelho de Mação muito focada nos 

nossos "bichinhos". 

QUINTAIS DAS PRAÇAS DO PINHAL 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, no próximo Domingo, terá lugar mais 

uma edição dos Quintais das Praças do Pinhal, que decorrerá no horário habitual. Mais 

informou que desta vez teremos menos participantes que em outras edições, talvez pelo 

facto de ser no dia 13 de Maio e muitas pessoas se deslocarem a Fátima neste dia. 

------------------------------SR. VEREADOR NUNO BAR RETA ------------------------------------- 

TITULARIDADE DE EDIFICIO DO CENTRO DE DIA DE CARVOE IRO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que, sobre o assunto da titularidade do edifício do 

Centro de Dia de Carvoeiro, fez alguma pesquisa e na acta da reunião de 28 de Agosto 

de 2013 foi deliberado elaborar um ofício a enviar à Direção Geral do Património para 

esclarecimento do referido assunto.  

Solicita informação sobre se o referido ofício foi ou não enviado à referida entidade. 

RASTREIO AUDITIVO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que, no próximo dia 4 de Junho de 2018 vai 

realizar-se em Mação o rastreio visual e auditivo no âmbito do projeto “Promoção do 

Sucesso Escolar no Médio Tejo”, numa parceria entre o ACES e a CIMT. Considera esta 

ação muito importante pois há sempre crianças que são diagnosticadas e 

posteriormente, após serem tratadas, melhoram os seus resultados académicos. 

ACREDITAÇÃO DA UNIDADE DE SAÚDE PÚBLICA DO MÉDIO TE JO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que, muito recentemente a Unidade Pública de 

Saúde do Médio Tejo conseguiu finalizar o seu processo de acreditação, sendo hoje a 

primeira unidade de saúde pública do país acreditada. Solicita ao Sr. Presidente que 
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fizesse chegar, em representação da Câmara, um ofício de felicitações à equipa que 

conseguiu esta distinção. 

O Sr. Presidente disponibilizou-se para fazer o solicitado pois considera de plena justiça. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnica, subscrevo e 

assino: 


